

PRECIOS DE SUSCRICION EN CARTAGENA.

Eco mes . . . . . 8 rs.  
Trimestre . . . . . 24.

FUERA DE ELLA.

Trimestre . . . . . 30.

NÚMEROS SUELTOS  
DEL ECO UN REAL.**ELECO****DE CARTAGENA.**

PRECIOS DE SUSCRICION EN CARTAGENA.

ECO

CARTAGENA ILLUSTRADA

Trimestre. 28 rs.

Fuera de . . . . . 34.

NÚMEROS SUELTOS

de Cartagena Ilustrada 2 rs

Puntos de suscripcion.

CARTAGENA

Liberato Montells, Mayor 24

(SEGUNDA ÉPOCA.)

Madrid y Provincias

corresponsales

de la casa SAAVEDRA.

**Sábado 26 de Junio.****El Eco de Cartagena****LA PAZ EUROPEA.**

A juzgar por lo que dicen los periódicos mas importantes de Europa, la paz ha estado á punto de alterarse en el pasado mes de mayo, porque Alemania, recelosa del crecimiento rápido de las fuerzas francesas y al ver el aumento y desarrollo de los cuadros de su ejército, habia juzgado oportuno para prevenirse contra las eventualidades del porvenir, provocar una nueva lucha franco-prusiana.

Asegúrase que en este sentido se habian enviado ya instrucciones á los representantes de Alemania en el extranjero, y que el ministro ó el secretario general de Negocios extranjeros en Berlin tuvo una conferencia por demas significativa é importante con el embajador de Francia.

Dícese tambien que al tener conocimiento de estas disposiciones del gobierno prusiano, el de Francia envió una nota á los demas de Europa, ó al menos á las grandes potencias, anunciándoles el peligro en que la paz podia encontrarse.

Asi las cosas, el viaje del emperador de Rusia á Berlin y las gestiones del gobierno inglés, han bastado para conjurar la tormenta.

Debe haber y háy indudablemente en Alemania un partido inclinado á la guerra, un partido que no quiere desaprovechar los grandes elementos que con tal objeto ha acumulado el pueblo prusiano, despues de su desastrosa lucha con Napoleon I.

Se sabe en Berlin que no será posible contar con la amistad de Francia en largo tiempo, y que esta potencia se hallará dispuesta siempre á una alianza contra Alemania, y de aqui el deseo vehemente del partido militar prusiano de acudir de nuevo á las armas para aminorar

ó destruir, si la suerte de las armas le fuese favorable, el poder de los franceses.

Pero Francia no olvida que la causa del desastre de 1870, fué haber acometido la campaña sin fuerzas bastantes para sostenerla; conoce por experiencia propia el poder de Alemania, y no provocará la lucha durante el período de tiempo que necesita para restañar sus heridas.

En tal situacion, seria muy difícil al príncipe de Bismark encontrar motivo justo para provocar la guerra, y no encontrándolo, tampoco tendria de su lado las necesarias simpatias de los demas pueblos de Europa, ó al menos de las otras tres grandes naciones que tienen influencia decisiva en los destinos del continente europeo.

Bien lo prueba lo que acaba de suceder. Todo el mundo sabe que la guerra no solo es una calamidad para los pueblos que están en lucha, sino para todos los demás, por lo que detiene el desarrollo de la industria y del comercio.

La política trastornadora del mapa, de Napoleon III, tenia disgustadas á las grandes potencias, y cuando ocurrió el conflicto de 1870, Francia no encontró un solo amigo que le ayudase en su infortunio.

Sedan disipó los temores de que la Francia pudiera seguir esta política algun tiempo; pero en cambio, parece que los instintos de supremacia «qui non minor leo» han pasado de Paris á Berlin, y la recelosa atención con que antes se miraban las determinaciones y los acuerdos del gobierno imperial francés, tienen hoy por objetivo el príncipe de Bismark.

Francia no ha estrechado gran cosa desde 1870 sus amistades en Europa, pero en cambio, Prusia tampoco las tiene hoy mas estrechas que en aquella época.

El gobierno inglés, en la lucha que hoy existe entre el ultramontanismo y las ideas liberales, parece que debiera ponerse del lado de Alemania, apoyando así los intereses del protestantismo contra el pontificado y,

sin embargo, ante un conflicto entre la protestante Alemania y la católica Francia, acaba de poner toda su influencia del lado de esta última nacion para evitar la guerra, y de aquí el lenguaje airado de algunos periódicos de Berlin contra el ministerio Derby.

La actitud tambien pacífica del emperador de Rusia, prueba que el gobierno ruso no piensa apoyar á Alemania en sus guerreros proyectos.

Motivos especiales han impedido sin duda al Austria intervenir en este asunto en el mismo sentido que Inglaterra y Rusia, y estos motivos nacen de la preponderancia en Viena de la política húngara, política afecta á Alemania, porque Hungría no puede olvidar aún que debe á Berlin su autonomia.

Esto por lo que hace á los amigos mas fieles de Alemania en 1870; respecto á las dos naciones latinas, Italia y España, si Francia no las tiene completamente á su lado, débese á las exageraciones y á la conducta del partido ultramontano francés.

Sin los peregrinos franceses que van á Roma para hablar al Padre Santo del restablecimiento del poder temporal y de la destruccion de la unidad italiana, no habria recelos en Roma de los peligros que pueda tener para dicha unidad un cambio de gobierno en Francia en sentido ultramontano.

Sin el apoyo decidido y resuelto que este partido dá á la insurreccion carlista en España, seguramente encontraría el gobierno francés muchas mas simpatias en el sentimiento público español.

Comprendiéndose en Prusia lo impopular que seria hoy por hoy en Europa una política agresiva, no provocará seguramente la guerra sin mas razon positiva que la de impedir la prosperidad de una nacion vecina; pero no falta quien crea que aprovechará la primera ocasion oportuna para hacerlo.

La conducta del gobierno francés debe ser, pues, en este punto en extremo previsora, y convendria para que se alejen los temores de que se turbe la paz europea, que reprimie-

se con mano fuerte cuanto pueda contribuir á justas quejas de otras naciones.

**Correo general.**

Madrid 24 de Junio de 1875

Palermo, 22.

Ayer no hubo demostracion alguna.

La tranquilidad no ha vuelto á turbarse.

Barcelona, 22.

El «Diario de Villanueva» de ayer dice que continúa el fuego de cañon por la parte de Miravet.

El castillo de Elix fué tomado despues de 16 horas de fuego de cañon y fusileria, cogiéndose 80 prisioneros.

El brigadier Gamir lo atacó con la columna del Fijo de Centa.

Despues de tomado Elix, recorrió varios pueblos cobrando atrasos de contribuciones y verificando la quinta.

A su entrada en Gaudesa sostuvo un ligero tiroteo con una ronda carlista, dispersándola y causándole dos muertos.

Las facciones del Centro van en retirada hacia Mosqueruela, Rubio-los y Cantavieja. [—Oficial.)

Sabemos con gusto que el señor ministro de Marina se ocupa detenidamente del estudio de la importante cuestion del bloqueo de la costa cantábrica y de arbitrar los medios para hacerlo eficaz, declarado que sea oficialmente.

Es opinion de no pocos que adquiriendo tres ó cuatro pequeños vapores de mucho andar, armados con un cañon de gran alcance, y aumentando con estos buques la escuadrilla que opera en el Norte, los alijos para los carlistas habrán terminado; porque la verdad es que la marina hace cuanto puede, pero no es de ella la culpa que los barcos que tenemos no reúnan las condiciones necesarias para el desempeño de la comision que se les ha confiado.

Aquí, dice un colega, se dedica mucha atencion y grandes recur-